sociale et solidaire, commente certains des changements inscrits dans la récente loi Hamon. Législation Muriel Nivert-Boudou, déléguée générale de la chambre régionale de l'économie

Face à la crise

avérée efficace pour en amoindrir l'impact et dont la chambre régionale de l'économie sociale

Une nouvelle loi qui donne un vrai statut

La loi redéfinit clairement ce qu'est

transition énergétique -, renforce le rôle des chambres et «redonne le pouvoir d'agir au citoyen et pour tre rôle de curroie de transmis-sion entre les pouvoirs publics et solidaire. On est renforcé dans noet développer l'économie sociale et nous la Cress, celui de promouvoir (ESS) selon trois axes - soutien aux lutte contre l'exclusion et les inéga es «llectivités.» ersonnes en situation de difficulté développement durable sociale et solidaire

aux sociétés privées

de gouvernance démocratique (une personne, une voix), démontrer une utilité sociale qui sera définie par le législateur et avoir des réserves obligatoires. Tout ça fait que l'entreprise pourra se revendiquer entreprise de l'ESS. Les deux types devront prouver devant le conseil supérieur de l'ESS de l'intérêt général de leur action ainsi que la présentation d'un guide de bonne pratique en assemblée générale. Au-delà du champ dit statutaire (coopérative, mutuelle, association, fondation), les sociétés commerciales, pour se revendiquer de l'ESS, devront appliquer certaines règles. «Elles devront avoir des principes

pour renforcer ses fonds propres, le nerf de la guerre. C'est également la création de leviers de dynami-que territoriale avec des monnaies complémentaires comme la Solvan-tes à Nantes ou la Sol-Violette à

«Le taux participatif associatif passe de 3,5% à 5,5% bonifié et la possibilité d'émettre des titres pour renforcer ses fonds propres, le

L'émission de monnaies locales

res, le régime de la subvention est reconnu afin de le sécuriser. Elle se-ra définie par son caractère d'inté-rêt général.»

Toulouse. L'esprit, c'est que plus l'argent circule moins il stagne et plus il crée de richesse. On peut mê me payer des fournisseurs avec cet-

te monnaie locale.»

salaires. Ce sont des garde-fous.»

La définiton de la subvention publique

Afin d'éviter que les collectivités ne recourent trop souvent aux appels d'offres, souvent pour se prémunir d'un potentiel favoritisme, la subvention est clairement définie.
«C'est le deuxième volet de la loi
par rapport aux anciens statutai-

La loi définit la notion describé équitable nord-nord.

Le commerce équitable nord-nord

torial de coopération économique), c'est l'esprit des pôles d'excellence rurale. Comment sur un territoire on crée de la coopération économique entre acteurs de l'ESS, du privé, conventionné ou non, et des collectivités. La Clède à Alès est la première à en porter un sur un on de "recyclerie" (lire ci-dessous). La coopération économique création des PTCE (Pôle terri-

Recueilli par STÉPHANE BARBIER



Jne "recyclerie" devient pôle d'attraction

le projet alésien de "recyclerie", porté par Michel Bouquet et l'association La Clède, doit permettre la création d'une activité unissant mondes associatif et de l'entreprise et devenir une "ressourcerie". «Notre porte d'entrée, c'est la gestion des déchets et la question de leur réemploi. On les récupère chez des particuliers et, soit on les détourne pour être réemployé, soit ils sont envoyés dans les filières de traitement structuré. » Une tâche de Imaginé autour d'un futur pôle territorial de coopération économique (PTCE),

en voie de réinsertion, 7 permanents et 37 salariés ont levé plus de 200 t d'encombrants l'an dernier.

Le PTCE, en réunissant autour de la table, l'Agglomération alésienne, la Maison de l'emploi, l'État, les conseils général et régional et l'Ademe, permettra « d'associer en un seul lieu des associations de l'ESS et des entreprises de l'économie classique ». Un lieu qui reste à définir mais qui sera choisi stratégiquement en fonction du dispositif de contrat de ville afin de alorisation effectuée par des salariés voie de réinsertion, 7 permanents et salariés ont levé plus de 200 t

comprendrait alors un centre de formation autour de la question du réemploi avec l'objectif de créer des passerelles avec les entreprises œuvrant sous l'appellation RSE (Responsabilité sociale des entreprises) qui verraient leurs démarches facilitées de par la proximité induite par le PTCE. bénéficier également des aides de l'État. Une entreprise qui se fera malgré l'absence d'un appel à projet par le ministère de l'Économie sociale comme ce fut le cas en 2014. La "ressourcerie"



■ Michel Bouquet, porteur du projet avec La Clède

Vitembal en greve

Remoulins | Le mouvement se durcit.



entrées et sorties de camions.

mouvement s'est durci mercre-di avec le blocage des entrées et des sorties de camions sur le site de l'entreprise Vitembal de Remoulins, dont l'offre de Après un premier débrayage de deux heures la veille, le née mardi 20 janvier par le tri-bunal de commerce de Nîmes. Sirap Gemma doit être exami-■ Mercredi, les grévistes ont bloqué

rié licencié, explique Cheikh Belromari, délégué FO. Or, on ne nous propose que 6500 €. Pour des gens qui ont parfois travaillé vingt ou trente ans dans cette société! Et en sachant combien il leur sera difficile de retrouver un emploi. C'est pourquoi nous poursuivrons cette grève tant que garde de l'emploi). «Nous mandons 10000 € par si

